
I. MUNICIPALIDAD DE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL

ACTA NO OI4
REUNION CONCEJO MUNICIPAL
DE LOTA DEt2t05/2020
HORARIO 10:00 A 14:00 Horas

I .- Varios
2.- Aprobación actas anteriores
3.- Correspondencia

Secretario Municipal aclara que el acta anterior
figura con el número 16 por error, dado que se trata del acta N' 13.-

1.1. Como forma de optimizar los tiempos dado que la reunión se realiza via teletrabajo, se

solicita a los concejales puedan hacer llegar sus puntos varios entre hoy o mañana vía
correo electrónico al Secretario municipal, para que se dé curso a las peticiones.-

Sr. Cristian Ramírez:
a.- A la fecha cuantos y qué tipo de test se han aplicado a los funcionarios del area de la
salud del CESFAM Juan Cartes , CESFAM Sergio Lagos y Centro Comunitario de
Salud Familiar , Colcura. La Respuesta además debe incluir si existen resultados positivos
de contagio COVID 19, obviamenle res uar¡lando lo identi¡la¡l del o los luncionarios de
ser positivo.

b.- Solicito Informe completo de parte del equipo multidisciplinario COVID de la comuna ,
referente a protocolos y procedimientos que se han elaborado y aplicado en todos los casos
que se han detectado como positivo, esta respuesta debe incluir método de trazabilidad y
testeos aplicados a familia¡es y ot¡as personas que se han visto expuestos al contagio por
pafe de la persona ya detectada. ( incluir archivo de protocolo y manual de procedimiento)

c.- Sr. Alcalde de Lota en sesión de concejo con fecha 10 de Marzo del presente año, en
presencia de todos los concejales, Dirigentes AFEMU Lota y Madre de la ex funcionaria
Sra. Catherine Avello Jara, señala reevaluar su decisión de despido de ésta y entregar una
respuesta. La preguntas Sr. Alcalde son : Aún esta revaluando su decisión '., : entregará una
respuesta ? , o simplemente no dará una respuesta a este cuerpo colegiado?

d.- Solicito l¡forme técnico, administrativo y financiero de la intervención ¡ealizada en
nuestra comuna por los profesionales del Programa Servicio país. Además se me haga
entrega de un documento, que de f'e del Acto administrativo donde se evidencien las
transferencias de recursos que debió realiza¡ el municipio de Lota a la Funclación para la
superación de la Pobreza, compromiso adoptado en convenio de colaboración celebrado
ent¡e ambas partes.

e.- solicito arreglo de todas las luminarias de la comuna que estuviesen a la f'echa en malas
condiciones, limpieza preventiva de canales de aguas lluvias y alcantarillados que
históricamente han dado problemas a las familias lotinas.

2.-
a.- Sra. Concha cuando en el acta anterior se refirió al tema de educación sobre los recursos
FAEP, señaló que un porcentaje importante de dichos fondos se encuentran destinados para
arreglar infraestructura de los colegios y como este año no se ocuparán que se estudie el
apurar los incentivos a los retiros.-
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En el acta donde se habló del Registro Social de Hogares aclara que no es que haya
solicitado obligar a los funcionarios a responder por teletrabajo, sino que pidió crear una
plataforma web que permita una comunicación más fluida entre los usuarios y los
funcionarios.-
b.- Sr. Ramírez aprueba las actas y solo hace presente que le habría gustado que se

desarrollara en forma más amplia el tema que él abordó sobre el caso de C-19 con el que se

contactó en sector Polvorín.
c.- Sr. Cartes, Sr. Oyarce y Sra. Unda aprueban.
d.- Sr. Roca aprueba las actas, pero quiere aprovechar de plantear un tema que requiere de
una u otra forma de la aprobación del Concejo y se trata del cobro de ia luz y el agua.

Ha recibido gran cantidad de reclamos por los
altos cobros de luz y agua que est¿in recibiendo los vecinos de la comuna (cuentas sobre los
cien mil pesos).-

Pide al efecto oficiar a Frontel y a ESSBIO.-
Sr. Ramírez también plantea un tema que es

muy preocupante y es que el CFT está llamando a normalizar su funcionamiento (personal
y alurnnos), lo que constituye grave peligro.-

Sra. Concha dice que conversó con dirigentes
quienes le manifestaron su preocupación porque los estaban haciendo volver.-

Si et Municipio está reiterando el llamado a la
población de permanecer en sus casas, esto se contrapone con lo que se está aplicando en
todas partes.-

Sr. Ramírez dice que se comunicó con el
Seremi de Educación a quien le manifestó su preocupación por el tema del CFT.

Quedó de llamarlo, razót por Ia cual informará
cuando tenga alguna comunicación sobre el particular.-

Administrador Municipal considera como
inesponsable este accionar si el Municipio llama a la comunidad a quedarse en las casas.
Parece que no todos están en la misma sintonia.-

Por ejemplo da a conocer que Tesorería está
atendiendo 3 días a la semana por un tema netamente presupuestarios ya que los dueños de
taxis si no tienen cancelados sus permisos hacen caducar sus seguros.-

Sr. Ramirez concuerda que en este caso del
cFT hay que involucrarse dado que el retomo de personal, profesores y alumnos constituirá
grave peligro para toda la población.-

3.-
3.1.- Se deja constancia de que se entregaron a los concejales copia de:
a.- ord. 445 de 2914120 dirigido al subsecretario de servicios sociales informando
dificultades que se han generado con el registro Social de Hogares;
b.- ord. 483 de715/20 al Prefecto Rolando Molina solicitando mayor dotación y control
c.- ord. 484 de 715120 al jede de zona de catástrofe contralmirante carlos Huber
solicitando mayor dotación y fiscalización en cumplimiento del toque de queda.-
d.- oficio al Presidente de Ia República solicitando decretar cuarentena en la comuna de
Lota.-

Sra. Concha indica que le hubiese gustado que
en la petición de cuarentena se hubiesen incorporado a ellos como concejales porque iin
duda todos habrian apoyado la moción.-

Sr. Cartes concuerda con Io planteado porque
cada vez que se ha pedido la opinión de ellos han apoyado todo lo que se les ha pedid-o.-

Sería bueno que se les informe oportunamente
y que en estas materias se actúe como Concejo.-

Administ¡ador Municipal acoge el
requerimiento de los concejales, pero muchas veces se cometen errores producto áe actuar
bajo presiones extemas como la que estaba ejerciendo el Hospital de Lotá y otros.-



3.2.- Se presenta a la aprobación del Concejo proyecto de subvención a favor del Cuerpo de
Bomberos por la suma de M$ 41.000.-

No ingresaron antes el proyecto porque estaban
en proceso de rendiciones de subvención anterior.-

A esta subvención se tiene que sumar la
cantidad de 10 millones que fueron sacados de los fondos redestinados de la Semana
Lotina.-

Administrador Municipal dice que este aporte
total de 51 millones es el aporte más importante que se ha hecho en la comuna de Lota.-

Sr. Cartes hace presente que estos últimos años
han tenido problemas con las rendiciones de cuentas con la Dirección de control por cuanto
les exigirían hasta las guías, mucho detalle que ni siquiera aparece en el Reglamento de las
Subvenciones.

Se somete a la aprobación del Concejo:
Sr. Ramírez aprueba y señala que da gusto dar cumplimiento a los compromisos;
Sra. Concha aprueba. Ellos estaban preocupados por este tema de la subvención porque
inicialmente el gobiemo había rebajado el presupuesto para este año, lo que al parecer
también se habría solucionado.
Sr. Cartes aprueba
Sra. Unda aprueba
Sr. Roca aprueba
Sr. Oyarce se abstiene y manda un saludo porque se cumplen 125 años de la Compañía de
Bomberos de Lota, a la cual él pertenece hace l7 años.-

3.3.- Sr. Administ¡ador Municipal da a conocer algunas acciones desplegadas durante la
semana producto del C-19.-

En sesión ante¡ior se entregó a los concejales
un informe presupuestario que demuestra un déficit de 318 millones. El gobierno anunció
un aporte para Lotadez2l millones.

El dinero que llegue del gobierno no constituye
bajo ningún término un superavit ya que hay que tener presente que ha habido bajas por
conceptos de permisos de circulación, patentes, FCM etc., lo que obviamente va generando
déficit.-

Ahora hay que ver el instructivo que llegue
respecto de los dineros que ingresen. Lo mrís probable es que se indique en detalle en qué
se puede gastar y en qué no.

A la fecha no ha llegado ni el instructivo ni el
dinero.-

Sra. Concha quiere solicitar :

a.- Reunión con Educación por tema de Fondos FAEP
b.- Habló con DAS y quiere hacer una reunión con salud para analiza¡ el tema de los

enfermos de [a comuna
Sabe que con el tema de los recursos estamos

limitados. Nada se hará si no se cuenta con los recursos para aludar con insumos a las

familias (mascarillas, guantes, trajes, etc.).-
Lo primero que hay que pensar es como evitar

este contagio.-
Por eso es importante ver de dónde sacar los

recr¡rsos.
Lo segundo es hacer test a toda la familia de

los enfermos, vecinos y barrio.-

Sra. Concha dice que cuando recibió vía
whattsapp copia del oficio de parte del Jefe de Gabinete, le planteó a éste que se
incorporara a los concejales, pero no fue considerada.-



Habría rumores de enfermos que no estarían
cumpliendo con la cuarentena.-

Muchos vecinos le han planteado tema de las
botillerías y bodegas que continúan vendiendo más allá del toque de queda y en muchos de
estos recintos se aglomera la gente sin tomar resguardo alguno.-

Tiene observaciones sobre las ayudas sociales.-
Se repiten apellidos y si son familiares de la misma familia o si constituyen familias
diferentes.-

Solicita¡ia a la Dideco que la información la
envíen m¿is ordenada ya que aparecen nombres repetidos, otros en espera sin saber si se les
entregó o no.-

Administrador Municipal solicitará
directamente a la Dideco aclarar los informes.-

El Alcalde aumentó a 6 los inspectores
municipales para fiscalizar locales donde se aglomera gente.-

El gobiemo entregó más facuitades pero no las
herramientas. Los inspectores podriin exigir el uso de las mascarillas.-

Sra. Concha dice que hay que pedir una
reunión al efecto.-

Sr. Oyarce dice que el Teniente Andrade es el
que está a cargo de la comuna de Lota.

Sr. Cartes cree que los oficios en lo formal
están bien, pero no son considerados, razón por la cual está de acuerdo en solicitar una
reunión al efecto.

Sra. Concha pide se solicite reunión con el
Intendente.-

Administ¡ador dice que el Municipio ha
aplicado cerca de 90 multas, pero lamentablemente las fuerzas policiales y militares no
est¿í¡ en la misma sintonía.-

Sr. Cafes dice que está más que claro que los
oficios no son considerados, razón por la cual hay que solicitar reuniones concretas.

Cree que se deben dar señales concretas y
bastaría con sancionar a unos dos comerciantes que no cumplan con las reglas para caducar

sus patentes y sería ejemplarizador para el resto de los comerciantes que trasgreden las

normas como el atender más allá del toque de queda.
El caso de las bodegas es insostenible.
Sra. Concha es partidaria de organizar esta

acción.-
Sr. Cartes dice que ha recibido llamados

desesperados de dirigentes de JJVV que se ven sobrepasados ante estos comerciantes que

infiingen toda normativa legal, y al efecto da a conocer un audio recibido.
Incluso hay rm profesor contratado en sistema

municipalizado que tiene este tipo de patentes y no respeta las nornas.-
Administrador municipal dice que coordinará

la reunión con el Intendente.-
Sr. Oyarce comparte lo expuesto y cree que se

debe actuar.-
Sra. Concha y Sr. Cartes son pafidarios de

primero cursar un parte y ante una segunda infracción, caducar la patente.-
Sr. Cafes señala que ingresaron carta los

representantes de taxis colectivos quienes dar a conocer la baja en sus ganancias y trabajan
el día a día.-

Lo que están pidiendo es consideración en la
rebaja de los derechos que pagan por los paraderos que no es menor.

Lo mismo quiere plantear con respecto de los
locales de Colcura ¿qué sucederá con el cobro de los derechos en estos casos?



Lo plantea como para que se analice.-
Secretario Municipal tiene su opinión

particular sob¡e esta materia, pero para un mejor resolver sugiere solicitar un informe
jurídico, lo que el Concejo aprueba.-

Administrador Municipal dice que se reunió
con don Víctor Concha para ver el tema de1 pago de los permisos de circulación y la
Di¡ección de Tránsito está preparando un planteamiento de pagar en Noviembre.-

Sra. Concha hace presente que por otro lado es

bastante grande la cantidad de reclamos que se estiín recibiendo de los usuarios por los altos
valores que estos taxistas est¿íLn cobrando por sus servicios.-

Sr. Cartes aclara que él se refiere a los taxis
colectivos, y Sra. Concha dice que precisamente respecto de ellos son los reclamos.-

Con ello se puso término a la reunión la que
contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio.- Secretario Municipal
titular.-

AL

LOTA, MAYO DE2O2O..

ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DE I2I5NO2O ACTA 0l{-2020

1.- Se aprueba proyecto de subvención a favor del Cuerpo de Bomberos de Lota por [a
sr¡ma de M$ 41.000.-
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